


NO. DOKUMEN	:	KAK.UKS.PUS-BL.37/23
STATUS DOKUMEN	:	<input type="checkbox"/> Master <input type="checkbox"/> Copy No. __
TANGGAL EFEKTIF	:	02 Januari 2023



Kerangka Acuan Kegiatan (KAK)

Usaha Kesehatan Sekolah

Ditetapkan
Kepala Puskesmas Bontang Lestari



drg. Faradina
NIP. 19871213 201402 2 005

DINAS KESEHATAN KOTA BONTANG

PUSKESMAS BONTANG LESTARI

Jl. M.Roem RT 07 Kelurahan Bontang Lestari, Kecamatan Bontang Selatan



**KERANGKA ACUAN PROGRAM
USAHA KESEHATAN SEKOLAH (UKS)
TAHUN 2023**

A. Pendahuluan

Dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan dan prestasi belajar peserta didik yang memperhatikan perilaku dan lingkungan hidup yang sehat, perlu pembinaan dan pengembangan usaha kesehatan sekolah/madrasah di setiap sekolah/madrasah. Usaha kesehatan sekolah/madrasah yang selanjutnya disingkat UKS/M adalah kegiatan yang dilakukan untuk meningkatkan kesehatan anak usia sekolah pada setiap jalur, jenis, dan jenjang pendidikan. Yang dimana kesehatan adalah keadaan sehat, baik secara fisik, mental, spiritual, maupun sosial yang memungkinkan setiap orang untuk hidup produktif secara sosial dan ekonomis. Ini terlampir dalam peraturan bersama antara kemendikbud (kementerian pendidikan dan kebudayaan), kemenkes (kementerian kesehatan), kemenag (kementerian agama) dan kemendagri (kementerian dalam negeri) Nomor 6/X/PB/2014 tentang pembinaan dan pengembangan usaha kesehatan sekolah/madrasah atau UKS/M.

Usaha Kesehatan Sekolah/Madrasah (UKS/M) merupakan bagian dari program kesehatan anak usia sekolah. Anak usia sekolah adalah anak yang berusia 6-21 tahun yang sesuai dengan proses tumbuh kembangnya dibagi menjadi sub kelompok, yaitu pra-remaja (6-9 tahun) dan remaja (10-19 tahun). Pelayanan kesehatan pada UKS/M adalah pemeriksaan kesehatan umum, kesehatan gigi dan mulut, melalui penjangkauan kesehatan terhadap murid SD, SMP dan SMA/SMK yang dilaksanakan oleh tenaga kesehatan.

Penjangkauan kesehatan merupakan serangkaian sasaran strategis untuk pelaksanaan program kesehatan, selain jumlahnya yang besar (25%) dari penduduk, mereka merupakan sasaran yang mudah dijangkau karena terorganisir dengan baik. Penjangkauan merupakan suatu prosedur pemeriksaan kesehatan yang dilakukan untuk memilah (skrining) anak sehat dan tidak sehat, serta dapat dimanfaatkan untuk pemetaan kesehatan peserta didik. Penjangkauan kesehatan meliputi pemeriksaan kebersihan perorangan (rambut, kulit dan kuku) pemeriksaan

status gizi melalui pengukuran antropometri, pemeriksaan ketajaman indera (penglihatan dan pendengaran), pemeriksaan gigi dan mulut.

B. Latar Belakang

Puskesmas bertanggung jawab menyelenggarakan pelayanan kesehatan masyarakat tingkat pertama menyeluruh, terpadu, dan berkesinambungan. Masalah kesehatan yang dialami peserta didik SD pada umumnya terkait dengan PHBS. Sedang pada SMP dan SMA pada umumnya lebih banyak terkait dengan perilaku beresiko.

Melihat permasalahan yang ada, pelayanan kesehatan di sekolah Usaha Kesehatan Sekolah/Madrasah (UKS/M) diutamakan pada upaya peningkatan kesehatan dalam bentuk promotif dan preventif. Upaya preventif antara lain kegiatan penjangkaran kesehatan (skrining kesehatan) peserta didik.

Berdasarkan hasil pengamatan dan pemantauan oleh tim Pembina Tingkat Pusat ternyata masih cukup banyak sekolah yang belum melaksanakan UKS/M secara baik dan benar, terutama disebabkan kurangnya pembinaan, buku-buku pedoman Pembinaan dan Pengembangan UKS/M, kesadaran, komitmen dan kerja sama dari 4 Kementerian, disamping itu, masih kurangnya pelatihan untuk Pembina dan pelaksana UKS/M guna peningkatan pemahan dan wawasan.

Dalam peraturan bersama tersebut dinyatakan bahwa membina, mengembangkan, meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat kepada peserta didik dilaksanakan secara terencana dan bertanggung jawab melalui program pendidikan yaitu kegiatan kurikuler, ekstrakurikuler, dan melalui usaha-usaha lain di luar sekolah yang menunjang perilaku hidup bersih dan sehat.

Kegiatan UKS dilaksanakan sesuai dengan visi Puskesmas Bontang Lestari, yaitu Puskesmas Idaman yang prima dalam pelayanan demi terwujudnya masyarakat mandiri hidup sehat dengan kegiatan pembinaan sekolah sehat. Dan sesuai dengan Misi Puskesmas Bontang Lestari, yaitu, menyelenggarakan upaya kesehatan promotif, preventif, kuratif, dan rehabilitatif secara terus menerus dan berkesinambungan untuk meningkatkan kesehatan perorangan, keluarga dan masyarakat beserta lingkungannya dengan kegiatan penjangkaran.

C. Tujuan Kegiatan

1. Tujuan Umum

Meningkatkan mutu pendidikan dan prestasi belajar peserta didik dengan meningkatkan perilaku hidup bersih dan sehat serta derajat kesehatan peserta dan menciptakan lingkungan yang sehat sehingga memungkinkan pertumbuhan dan perkembangan yang optimal dalam rangka pembentukan manusia Indonesia seutuhnya.

2. Tujuan Khusus

- a. Terdeteksinya secara dini masalah kesehatan peserta didik, sehingga bila terjadi masalah dapat ditindaklanjuti
- b. Tersedianya data atau informasi untuk menilai perkembangan kesehatan peserta didik, maupun untuk dijadikan pertimbangan dalam menyusun program pembinaan sekolah.
- c. Meningkatkan partisipasi dalam program UKS/M
- d. Agar siswa dapat menjadi penggerak hidup sehat di sekolah, di rumah, dan di lingkungan

D. Rincian Kegiatan

1. Penjaringan Kesehatan dan Sweeping Penjaringan Kesehatan
2. Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat
3. Rapat Koordinasi UKS beserta PJ Program terkait

E. Cara Melaksanakan Kegiatan

1. Penjaringan Kesehatan dan Sweeping Penjaringan Kesehatan.

Kepala Puskesmas menetapkan SK Tim Penjaringan Kesehatan PJ UKS membuat jadwal penjaringan kesehatan dengan berkoordinasi dengan guru UKS kegiatannya mengacu pada system/pola 4 meja, yaitu :

Meja/Pelayanan	Kegiatan	Pelaksana
I	Pendaftaran	Admin
II	Pemeriksaan Umum	Petugas Puskemas
III	Pemeriksaan Gigi dan Mulut	Petugas Puskesmas
IV	Merekapitulasi hasil penjaringan	Petugas puskesmas

2. Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat

Kepala Puskesmas menetapkan SK Tim Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat. PJ UKS berkoordinasi dengan guru UKS membuat jadwal pelaksanaan pembinaan UKS. Petugas Puskesmas melakukan kunjungan dan pembinaan ke sekolah sesuai jadwal dan mengisi pada form Sekolah Sehat.

3. Rapat Koordinasi UKS

PJ UKS mengundang guru UKS dan Kepala Sekolah untuk mengadakan rapat PJ UKS. Petugas Puskesmas dan guru UKS serta Kepala Sekolah melakukan koordinasi mengenai kegiatan-kegiatan UKS beserta program lain yang terkait.

F. Sasaran

1. Sasaran kegiatan penjangkaran kesehatan di sekolah/madrasah adalah keseluruhan peserta didik baru pada tahun ajaran baru kelas, 1, 7, dan 10 di sekolah/madrasah, baik negeri atau swasta termasuk Sekolah Luar Biasa (SLB). Sasaran kegiatan pemeriksaan berkala adalah peserta didik kelas 2-6 di SD/MI, kelas 8-9 di SMP/MTs serta kelas 11-12 di SMA/SMK/MA termasuk Sekolah Luar Biasa (SLB).
2. Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat, sasarannya adalah seluruh sekolah di wilayah Bontang Lestari.
3. Rapat Koordinasi UKS, sasarannya adalah seluruh Kepala Sekolah dan Guru UKS di wilayah Bontang Lestari.

G. Jadwal dan Tempat Pelaksanaan Kegiatan

Tempat penjangkaran kesehatan, sweeping adalah di masing-masing sekolah. Pembinaan UKS dan Rapat koordinasi UKS dilaksanakan di Puskesmas Bontang Lestari.

NO	KEGIATAN	TAHUN 2023												PERAN TERKAIT	
		Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul	Ags	Sep	Okt	Nov	Des	Lintas Sektor	Lintas Program
1	Penjangkaran Kesehatan dan Sweeping Penjangkaran Kesehatan								X	X	X	X			
2	Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat								X						
3	Rapat Koordinasi UKS							X							PJ UKGS, PJ Keswa, PJ PKPR, PJ Anak, PJ Gizi, PJ Kesling Promkes,

H. Evaluasi Pelaksanaan Kegiatan dan Pelaporan

Evaluasi pelaksanaan kegiatan dilakukan langsung oleh pemegang program setiap bulan melalui matriks evaluasi dan tindak lanjut kegiatan. Hasil evaluasi tersebut dibahas secara bersama oleh pemegang program dan coordinator UKM setiap bulan sebagai bahan perbaikan pada pelaksanaan kegiatan selanjutnya.

Pelaporan matriks evaluasi kegiatan dibuat oleh pemegang program setelah kegiatan dilaksanakan dan dikumpulkan kepada coordinator UKM Puskesmas Bontang Lestari.

I. Pencatatan, Pelaporan dan Evaluasi Kegiatan

Pencatatan Penjaringan dan Sweeping Penjaringan dilakukan dengan mengisi rekapitulasi hasil penjaringan masing-masing sekolah dan dilaporkan kepada seksi Gizi KIA Dinas Kesehatan Kota Bontang

Pencatatan Pembinaan UKS dan Sekolah Sehat dilakukan dengan mengisi Form Stratifikasi UKS masing-masing sekolah. Evaluasi dilakukan melalui matriks evaluasi kegiatan.

Bontang, 02 Januari 2023

Mengetahui,

Kepala Puskesmas Bontang Lestari

PJ Program UKS



drg.Faradina

NIP.19871213 201402 2 005

Sri Hardiyanti,A.Md.Kes

NIP.19980409 202203 2 010